



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE



Direction de la Communication

NEWS

Revue de presse



Jeudi 11 Août 2022



E-paiement ou Commerce électronique : Accélérer l'évolution numérique

Aussi, la création du Groupement d'Intérêt Economique Monétique (GIE Monétique), en juin 2014, est venue appuyer cette démarche stratégique par la régulation du système monétique interbancaire et la définition des missions et des attributions de l'ensemble des acteurs de ce système.



Abdelkader Slimani, expert en questions économiques et stratégiques : Accompagner le décollage économique

Les compagnies aériennes nationales Air Algérie et Tassili Airlines visent, par l'ouverture de nouvelles dessertes vers plusieurs capitales africaines et européennes, à se redéployer à l'international et conquérir le marché du transport aérien en Afrique notamment. Air Algérie, principale compagnie nationale, se veut aujourd'hui «un partenaire qui accompagne le décollage économique», a indiqué hier, à El Moudjahid, Abdelkader Slimani, expert en questions économiques et stratégiques.

Algérie focus

[Algérie: Les ministères dans une course contre la montre pour achever la numérisation](#)

Après 5 ans de préparation, la loi organique des lois de finances, qui doit entrer en vigueur en 2023, oblige les ministères à boucler les démarches de numérisation dans les meilleurs délais, et à fournir un système d'information pour la préparation du budget de l'année 2023, selon à des mécanismes de comptabilité et de budgétisation précis, qui empêchent la répétition des erreurs du passé (manque de précision dans les dépenses et les prévisions), ainsi qu'à imposer une rigueur dans le décaissement des deniers publics.



[L'entrepreneur dénonce une «gouvernance impraticable»](#)

La réforme de l'administration, le cheval de bataille de Tebboune

Malgré la crise, il y a des entreprises qui ont fait des bénéfices, mais nombreuses sont celles qui ont déposé leur bilan ou réduit leur activité et effectifs, en dépit des multiples mesures de soutien prises en leur faveur par le président de la République, Abdelmadjid Tebboune. Des milliers de petites et moyennes entreprises (PME) se trouvent, aujourd'hui, dans des difficultés financières, juridiques ou même judiciaires.



[Plan d'action du gouvernement : Les chantiers de la rentrée](#)

Sur le plan de la diversification de l'économie, l'Algérie est entrée dans une nouvelle dynamique où l'export commence à connaître un regain d'activités. À quelques semaines d'une rentrée sociale qui s'annonce inédite, sur plus d'un plan, des chantiers importants attendent le gouvernement de Benabderrahmane. Bien que dans une certaine mesure, certains secteurs semblent suivre une courbe positive dans l'accomplissement des feuilles de route assignées, il n'en demeure pas moins que beaucoup reste à faire dans l'immédiat.



[Pouvoir d'achat : Le Snapap propose un Snmg à 50.000 DA](#)

Ce syndicat n'a pas manqué d'exprimer son soutien à la décision du Président d'augmenter les salaires. L'inflation mondiale, provoquée par la crise en Ukraine et la pandémie de Covid-19, ainsi que la dévaluation du dinar, a porté un sérieux coup au pouvoir d'achat du citoyen. Le Snmg doit être à combien? Le Syndicat national autonome des personnels de l'administration publique (Snapap) a fait de la question son cheval de bataille.



Le pétrole campe sous les 100 dollars : Le baril cale

Les cours de l'or noir sont plombés par des craintes de récession, des stocks US annoncés en hausse et un éventuel retour des barils iraniens sur le marché. Cela fait plus de cinq mois, dans la nuit du 6 au 7 mars sur le marché asiatique, que le baril de Brent a frôlé les 140 dollars. Il a accusé depuis une perte de quelque 45 dollars! Hier vers 13h10 heure algérienne, le baril de la mer du Nord, référence du pétrole algérien pour livraison en octobre perdait 1,40 dollar à 94,91 dollars. Le pétrole américain était lui aussi à la peine. Il affichait 89,14 dollars soit 1,38 dollars de moins que la séance précédente.



Chute de l'euro face au dollar : quel impact sur l'Algérie ?

La crise énergétique qui fait trembler le Vieux Continent est à la source directe de la baisse de la valeur de l'euro face au dollar.

La politique monétaire accommodante de la Banque centrale européenne, qui ne semble pas faire de la hausse des taux d'intérêt un outil de lutte contre une inflation galopante, pèse également sur la santé de la monnaie unique. La baisse de l'euro par rapport au dollar américain n'est pas sans conséquences sur l'économie algérienne et la trajectoire des comptes extérieurs plus particulièrement.



OUVERTURE DES 5es JEUX DE LA SOLIDARITÉ ISLAMIQUE À KONYA, EN TURQUIE REPRÉSENTANT LE PRÉSIDENT TEBBOUNE : Le Premier ministre assiste à la cérémonie

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a assisté, mardi dernier au soir à Konya (Turquie), en tant que représentant du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, à la cérémonie d'ouverture de la 5e édition des Jeux de la solidarité islamique. Le président turc, Recep Tayyip Erdogan, a présidé la cérémonie d'ouverture qui a vu la présence d'Aïmene Benabderrahmane, accompagné du ministre de la Jeunesse et des Sports, Abderrazak Sebgag, de l'ambassadeur d'Algérie en Turquie, Sofiane Mimouni, et du président du Comité olympique et sportif algérien, Abderrahmane Hamad.

Peu avant cette cérémonie, le Premier ministre a été convié à un dîner offert par le président turc en l'honneur de ses invités à la 5e édition des Jeux de la solidarité islamique. Pour rappel, l'Algérie participe aux Jeux de la solidarité islamique, qui se déroulent du 9 au 18 août, avec 147 athlètes dans 12 disciplines. Près de 6.000 athlètes représentant 56 pays participent à cette édition.



[Pétrole : les prix du baril retombent dans la zone rouge](#)

Les prix du baril de pétrole rechutent encore une fois et retombent dans la zone rouge. Dzair Daily expose pour vous plus de détails à ce propos dans l'édition de ce mercredi, 10 août 2022. En effet, les prix du baril de pétrole entrent de nouveau dans la zone rouge et baissent, ce mercredi, de 0,75 %. Et ce, après l'arrêt du pompage du pétrole russe via l'oléoduc Droujba, ou également appelé, l'oléoduc du Comecon. Il s'agit là de ce que rapporte le média spécialisé *Ennahar* dans son quotidien arabophone.



[Le Pr Mebtoul au Jeune Indépendant : « La réévaluation du dinar exige des réformes urgentes »](#)

La valeur de la monnaie nationale connaît une dégradation ces dernières années, impactant sévèrement sur le pouvoir d'achat des Algériens.

DIA-Algérie

[Spéculation sur le remaniement du gouvernement : les ministres sur le qui-vive](#)

Les ministres du gouvernement sont sur le qui-vive et se trouvent dans l'expectative après l'annonce faite par le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, lors de sa dernière entrevue avec la presse, d'opérer un remaniement ministériel. La plupart de ces ministres sont en congé, mais gardent l'oreille attentive sur tout ce qui concerne les changements qui se profilent au sein du gouvernement.



بعد تراجعها إلى مستويات دنيا خلال السنتين الماضيتين: عودة المنحة السياحية إلى 100 أورو سنويًا لكل جزائري

بعد تدهورها إلى مستويات متدنّية، حيث بلغت 95 أورو بدءا من جانفي 2020، تزامنا مع بداية تفشي وباء كورونا وإجراءات تعليق السفر، ارتفعت المنحة السياحية مطلع شهر أوت الجاري لتصل إلى 102 أورو مقابل 15 ألف دينار لكل جزائري متجه نحو الخارج مرّة واحدة في السنة.

Les explications du ministère des Finances



Saisie par des employeurs demandant des précisions au sujet du versement des allocations familiales, la direction du budget au sein du ministère des Finances a tenu à préciser que conformément aux textes en vigueur, ces allocations devaient être versées dès que le dossier était déposé, ajoutant que les filles encore à la charge de leurs parents pouvaient en bénéficier tant qu'elles étaient célibataires au-delà de l'âge de 21 ans.

PAIEMENT ÉLECTRONIQUE, RETRAITS SUR GUICHET ÉLECTRONIQUE

Ça évolue en attendant la généralisation des TPE

En attendant la généralisation du règlement par Terminal de paiement électronique (TPE), dont le dernier délai a été prorogé au 31 décembre de l'année prochaine tel que le stipule la loi de finances complémentaire entrée en vigueur la semaine dernière, un autre axe de la numérisation de l'acte commercial est en train de prendre un réel essor en Algérie, selon les derniers chiffres, arrêtés au mois de juin dernier, du Groupement d'intérêt économique et monétique (Giem).

L'année 2022, du moins jusqu'à juin dernier, est en train de connaître une véritable poussée de la part des «vendeurs sur internet». C'est ce qui ressort en premier lieu du tableau mis à jour par le Giem. Comme partout ailleurs, le malheur des uns faisant le bonheur des autres, la pandémie a été pour quelque chose dans le développement de l'achat et du paiement par internet en Algérie. Déjà, pour le paiement par TPE, le nombre de terminaux a dépassé la quarantaine de milliers jusqu'au mois de juin, alors qu'à la fin de l'année dernière, l'Algérie en comptait 30 000 environ. Quant aux transactions effectuées via des TPE, selon les statistiques du Giem, elles ont atteint

près de 1,3 million, avec des pics remarquables affichés en avril et mars puis juin avec respectivement 235 394 transactions, 230 051 et 218 245 transactions. Pour donner une idée de grandeur sur l'évolution des transactions par TPE, il faut savoir que sur toute l'année dernière, 2 150 529 transactions ont été opérées pour un montant global des achats de plus de 15 milliards de dinars, alors que le montant des transactions effectuées durant les six premiers mois de cette année, il a dépassé 9,9 milliards de dinars. Un rythme d'évolution bien parti pour surpasser le montant atteint l'année dernière. De quoi susciter des motifs de satisfaction certes, mais cela reste à relativiser tant le nombre



Photo : DFP

de TPE actifs en Algérie demeure loin de ce qu'il devrait être, eu égard à l'étendue du pays, des capacités de dépense des Algériens, et du nombre de cartes interbancaires et postales en circulation.

Pour l'activité de paiement par internet, le Giem nous apprend qu'aujourd'hui, ils sont 231 commerçants à exercer leur activité sur le web, adhérents au système de paiement par carte interbancaire. La même institution a recensé près de 16,5 millions de transactions exécutées depuis le

lancement du paiement par internet en Algérie, en octobre 2016, à fin juin dernier. Les chiffres affichés sur le tableau récapitulatif du Giem, le montant des achats sur internet soit par l'utilisation de la carte Eddahabia et la carte CIB est de plus de 7,8 milliards de dinars pour les six premiers mois de 2022 contre 11,18 milliards de dinars sur l'ensemble de l'année 2021.

Quant aux opérations de retrait d'argent à partir des guichets automatiques (ATM), les statistiques du Giem font déjà état de 3

193 guichets répartis à travers le pays, soit 138 nouveaux guichets installés depuis le début de l'année en cours en renfort aux 3053 guichets existants jusqu'à fin 2021. Le nombre des opérations de retrait enregistrées jusqu'à la fin du premier semestre de cette année a atteint presque les 89 millions et si l'on suit le rythme d'évolution, à la fin de cette année, le nombre de retraits dépassera celui de l'année dernière qui avait atteint 87,7 millions d'opérations avec un montant global des retraits s'étant chiffré à un peu plus de 1729 milliards de dinars. Jusqu'à la fin juin dernier, ce sont près de 1097 milliards de dinars qui ont été retirés des guichets automatiques. Des chiffres qui dénotent une évolution certaine de l'usage des nouvelles technologies dans les mœurs des Algériens sur le plan précis des moyens utilisés pour «l'usage» de leur argent en banque, même si l'on est encore loin du potentiel d'un pays de la taille de l'Algérie qui compte parmi les plus importantes économies du continent.

Azedine Maktour



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

 dc@mf.gov.dz

 Poste: 2784

www.mf.gov.dz



[@MFinance_dz](https://twitter.com/MFinance_dz)



[@MFinancesdz](https://www.facebook.com/MFinancesdz)



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES-CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger

